

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 22.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administración, calle del Rubio, núme-
ro 22, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2.272 DE LA MAÑANA

MADRID MIERCOLES 24 DE AGOSTO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer el siguiente parte: «S. M. el Rey continúa sin novedad. Ayer á las cuatro y media de la mañana entró en Burdeos; á las cinco salió para Bayona, á donde llegó á las nueve, habiendo continuado su viaje para Pamplona á las dos y media de la tarde, y llegado á ésta á las once y media de la noche.»

En la Gaceta de ayer aparece un real decreto nombrando inspector primero administrativo de ferro-carriles, en comisión, á D. José María de Albuerno, oficial que ha sido del ministerio de la Gobernación.

La Democracia cree que el folleto publicado por *El Espíritu público* es una inspiración bonapartista, y que lo que se ve en el fondo de su contenido un odio profundo á los vicalvaristas y un ardiente propósito de acabar con su influencia y su prestigio.

Ayer publicó la Gaceta la relación de las facturas de créditos de la deuda del Tesoro, procedente del personal, que se han entregado por estas oficinas en el mes de enero último, para recoger con ellas de la tesorería los títulos de dicha clase de deuda que se han expedido en equivalencia de liquidaciones practicadas por las respectivas oficinas, con espresión de su importe, causantes ó herederos á quienes corresponden, apoderados que las han recogido y fechas en que lo han verificado.

La Gaceta de ayer publicó el pliego de condiciones bajo las cuales se han de vender en subasta pública los plomos que se producen en el establecimiento minero de Linares en todo el año económico corriente, aprobado por real orden de 5 del actual.

Por la dirección de las casas de moneda y minas, se ha dispuesto que el día 30 de setiembre próximo, á la una de la tarde, se celebre subasta pública simultánea en esta corte y ante los gobernadores de Sevilla, Almería y Málaga, y en el establecimiento de Linares, para la venta de 15,000 quintales de plomo de 1.^a y 1,000 de alcohol, existentes en las referidas minas, con sujeción á lo estipulado en el pliego de condiciones que publica la Gaceta de hoy, y que se hallará de manifiesto en los puntos del remate.

No habiendo tenido efecto la construcción de las chimeneas de mármol necesarias en el edificio que se construye con destino al Tribunal de Cuentas del Reino, cuyo servicio fué contratado en subasta pública el día 28 de enero último, se cita para nueva licitación, á cargo y riesgo del primer rematante, con arreglo á lo dispuesto en real orden de 12 del actual. El acto tendrá lugar el día 5 de setiembre próximo, á las dos de la tarde.

Con el fin de evitar los disgustos que llevan consigo el extravío de los documentos que se custodian en los archivos parroquiales, el reverendo prelado de la diócesis de Córdoba se ha servido disponer que bajo pretexto alguno los venerables arciprestes, recolectores, párrocos, obreros, colectores, economos de capellanías, notarios y cualesquiera otros que tengan á su cargo archivos de las parroquias, de los arciprestazgos ó vicarías, de cofradías y santuarios, y de toda otra dependencia eclesiástica, entreguen á persona alguna, sea lo que fuere, libro, legajo, escritura ni otro documento de los que tienen bajo su custodia, aunque sea con las seguridades y garantías de la mayor firmeza, sin que preceda orden del reverendo obispo ó del provisor, dada por escrito y no de otro modo.

Para evitar la confusión que había en la plaza de la Leña, se forma ahora en la de Santa Cruz un depósito de hombres y mujeres que desde allí van escoltados de seis en seis á las puertas del Banco, donde entran por turno á cambiar los billetes.

La *Discusion*, como *La Democracia*, ve una inspiración bonapartista en el folleto publicado por *El Espíritu Público*, y se propone combatirlo estensamente.

El Sr. D. Vicente Rodríguez, diputado que fué de la minoría progresista por el distrito de las Vistillas, ha llegado á Oviedo, donde ha ido á visitar al marqués de los Castillejos, y parece que se detendrá para acompañarle algunos días, y asistir con él al almuerzo que los progresistas de la capital del principado de Asturias darán al general Prim.

La junta progresista directiva de elecciones municipales del distrito de la Inclusa, ha acordado nombrar una comisión para la rectificación de las listas, y que las personas que deseen enterarse de algun punto concerniente á este asunto, ó quieran hacer por su medio alguna reclamación de inclusión ó exclusión en las mismas, se dirijan á la calle del Meson de Paredes, núm. 2, tienda.

Ha sido nombrado teniente coronel

primer jefe del batallón provincial de Aranda de Duero, D. Luis Beltran y Enraiz, comandante de infantería y ayudante secretario del gobierno militar de Segovia.

El estado general que publica hoy en la Gaceta la Junta general de Beneficencia del reino, del alta y baja que han tenido los acogidos en los establecimientos que dependen de la misma, en el mes de julio último, con espresión de las cantidades que han recaudado, es como sigue:

En el hospital de hombres incurables de esta corte existían en fin de junio 231 acogidos; fueron admitidos en julio 17; fallecieron 6 y salieron 5, quedando en fin del mismo julio un total de 237 acogidos.

En el hospital de mujeres incurables existían en fin de junio 221 acogidas; se admitieron en julio 5, fallecieron 7 y salieron á baños con licencia 24, quedando en fin del mismo julio 195.

En la casa de dementes de Leganés existían en fin de junio 183; se admitieron en julio 4, fallecieron 2 y salieron curados y con altas voluntarias 4, quedando una existencia en fin de julio, de 183 dementes.

En el hospital de la Princesa había una existencia de enfermos en fin de junio, de 225; entraron en julio 366, fallecieron 37 y salieron curados 272, quedando una existencia en fin de julio, de 282 enfermos.

En el Refugio de Valencia, en fin de junio existían 15, y quedaron los mismos en fin del siguiente mes.

En el hospital del Rey de Toledo existían en fin de junio 96 enfermos de ambos sexos, y entraron en julio 3, falleció uno y salió otro, quedando en fin de julio un total de 97 enfermos.

El resumen general de las cantidades recibidas para estos establecimientos ascendió en el citado mes de julio á reales 1,236,646 11 cént., y el total de lo distribuido ascendió á 110,244 rs. 44 céntimos, quedando una existencia en caja en fin de julio, de 1,126,401 rs. 67 cént.

Va á construirse una sala de baños en el hospital de dementes de Mérida.

El *Faro de la loma* de Ubeda pide que se organice el servicio de incendios en aquella población, dotándolo de mas personal.

La feria de Sabote (Jaen) promete estar muy animada: habrá corridas de toros, fuegos artificiales y otras diversiones.

Ha muerto en Jaen, víctima de un ataque de viruelas, el violinista D. Enrique Ballesteros, condecorado con la medalla de oro del real Conservatorio.

Ha fallecido en Mequinenza el abogado y secretario de la diputación provincial de Lérida D. Pantaleon Onis y Padró.

Participan á un periódico de Tortosa que el vapor *Ebro* está navegando hace tiempo con tan malas condiciones, que no será extraño suceda una desgracia cualquier día, pues tiene tres agujeros en la quilla, tapados con cemento romano.

El doctor Mata ha llegado á Reus.

Hé aquí algunos pormenores sobre la desgracia ocurrida el 18 en el pueblo de Naranco, provincia de Oviedo. Serían las tres de la tarde cuando descargó sobre la ciudad una nube de agua que, á durar algunos minutos mas, hubiera causado incalculables perjuicios. Los conductos que van al Celleró reventaron por muchas partes, muchas alcantarillas y sumideros quedaron cegados, y el agua se entró en varias tiendas, siendo tanta la violencia con que caía, que apenas permitió precaverse contra ella. Hallábase lavando en el arroyo que divide el monte de Naranco seis mujeres de San Miguel de Lillo, cuando de improviso, y cual si se hubiese rotó un gran dique, una de aquellas fué arrebatada por la corriente, y pareciendo á las otras fácil cosa el salvarla, acudieron en su auxilio; pero lo que minutos antes era un arroyo sin el agua necesaria para lavar una colada, se convirtió de pronto en un torrente que envolvió á todas las lavanderas, y tres de ellas aparecieron cadáveres y aplastadas sus cabezas por el rodazo de un molino temporero que se hallaba inmediato; otra se encontró á un kilómetro de distancia cerca del prado de la Cruz; y de las dos restantes, la una fué conducida al hospital provincial en un estado tan deplorable, que no da esperanzas de vida. Una sola quedó para contarla. Lo mas sensible es que todas formaban una misma familia. La de mas edad tenía de sesenta á setenta años; también perecieron con ella su hija y dos nietas, habiéndose salvado la nuera, y estando herida de muerte otra hija.

Segun los partes telegráficos recibidos ayer ha llovido, ademas de en Madrid, en Avila, Badajoz, Cáceres, Huesca, Orense, Segovia, Toledo y Zamora.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una real orden circular que publica hoy la Gaceta, por la cual se encarga el cumplimiento del convenio celebrado

entre España y Francia para fijar los derechos civiles de los respectivos súbditos y las atribuciones de los agentes consulares destinados á protegerlos; advirtiendo que el real decreto de extranjería de 17 de noviembre de 1852 no tiene validez en todo lo que se halle en contradicción con lo estipulado en los tratados internacionales vigentes.

La amnistía que ha dado el emperador Maximiliano el día 6 de julio, con motivo de ser aniversario de su nacimiento, no comprende solo los delitos políticos, sino tambien los comunes, pero con la diferencia de que los reos de delitos comunes ó mistos, condenados por los tribunales ó por los consejos de guerra, obtendrán una disminución de sus penas, dejando á salvo los derechos de tercero. El ministro de Justicia va á presentar al emperador un trabajo sobre este objeto.

En la mañana del día de su cumpleaños, el emperador dió veinte y siete mil francos de su bolsillo particular para socorro de los pobres más necesitados, y una suma tambien de consideración para desempeñar prendas de las casas de préstamos.

La carestía de los objetos de primera necesidad es extraordinaria en la capital de Méjico. A fin de evitarla, el emperador ha nombrado una comisión con encargo de que examine sus causas y de proponer los medios que faciliten en breve plazo la conducción de abundantes víveres á aquella ciudad.

El emperador ha nombrado grandes oficiales de la orden de Nuestra Señora de Guadalupe á los generales franceses, Courtois d'Hurbal, Brincourt, Uzala y Maussion.

El emperador ha escrito una carta al presidente de la comisión para la reorganización del ejército, general Bazaine en la cual se indican las cuestiones que ha de resolver la referida comisión en el orden siguiente:

- 1.^a Efectivo del ejército en tiempo de guerra. En tiempo de paz.
 - 2.^a Sistema de reclutamiento, milicia, duración del servicio, etc.
 - 3.^a Reglamentos militares para las diferentes armas. Justicia militar. Consejos de guerra. Tribunal Supremo de guerra.
 - 4.^a Revisión completa del sueldo de los oficiales. Examen completo de los que tienen aptitud para ocupar grados superiores. Clasificación de estos grados por orden de mérito. Proyecto relativo al mando que pudiera atribuirseles. Retiros. Cesantía ó retiro de los inútiles, incapaces ó indignos de vestir el uniforme. Derechos adquiridos. Grados ó títulos usurpados ó no reconocidos.
 - 5.^a Organización de un cuerpo de gendarmaría.
 - 6.^a Uniformes. Equipos. Material para las diferentes armas, teniendo en cuenta las costumbres ó las necesidades del país.
 - 7.^a Colonización militar en las fronteras de la América del norte.
 - 8.^a Organización definitiva de un servicio militar escalonado para proteger los trasportes en las grandes vías de comunicación.
 - 9.^a Organización del servicio de sanidad. Hospitales. Ambulancias.
 10. Reglamento orgánico sobre las pensiones. Caja monte pío de viudas y huérfanos, descuentos, etc. El emperador termina su carta encargando que se nombren subcomisiones para dilucidar cada uno de estos puntos, pues así se gana tiempo y se utilizan los conocimientos especiales de cada uno de los que componen la comisión general, la cual examinará en último término los dictámenes de las subcomisiones.
- El emperador no ha sido ménos explícito respecto á la cuestión de Hacienda y en una carta que ha escrito al Sr. Velazquez de Leon se leen las más atinadas prescripciones sobre el mejor método que conviene seguir para organizar la administración pública.
- Entre los puntos que el emperador ha encargado estudiar especialmente, es uno la situación del Tesoro, diciendo que se investiguen para destruirlas las causas que, independientemente de los males de la guerra civil, han contribuido á mantener el desequilibrio entre los gastos y los ingresos.
- Los empréstitos tambien han sido objeto de la atención del emperador, quien ha encargado que se haga una investigación minuciosa de los bienes pertenecientes á la nación que deben servir para aumentar las garantías dadas á los suscriptores extranjeros.
- El *Diario oficial* de Méjico publica un decreto que arregla las atribuciones, títulos y emolumentos de los diversos representantes del nuevo imperio en el extranjero. Los representantes de Méjico en París, en Viena y la Confederación germánica, en Bruselas y Londres, en Roma, en Madrid y Lisboa, en Italia y Suiza tendrán el título de enviados extraordinarios ministros plenipotenciarios.

Nuestros lectores recordarán que les anunciamos la próxima publicación en *El Diario español* de algunos artículos en que se tratan algunas de las cuestiones de Hacienda mas palpitantes. Estos artículos, en efecto, se están publicando

y llaman con justísima razon la atención pública por la profundidad con que están tratados los trascendentales asuntos de que se ocupa, y son los siguientes: Cupones; Deuda diferida de 1831; Deudas amortizables y unificación de la Deuda.

El Sr. D. José Antonio de Murúa, conde del Valle, que tan espléndida hospitalidad dió al señor duque de Parma en su bellissimo palacio de Astigarraga, al venir á Madrid, ha sido agraciado por S. M. con la llave de su gentil-hombre de cámara.

El coronel Sr. Escalante se encuentra ya en Palma de Mallorca.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 22.
El gobierno ruso ha disminuido su ejército, licenciando á los soldados que cumplirán en fin del presente mes.

Lisboa, 22.
El periódico oficial desmiente el restablecimiento de conventos.

La cuestión con España por la captura de un buque, al que se suponía empleado en la trata de negros, está arreglada. España negaba el derecho de los cruceros portugueses á visitar los buques de nuestra nación, y Portugal ha reconocido la razon de la España.

De la Granja nos dicen que para el 26 se espera en el Sitio á la infanta doña Isabel de Braganza.

La noticia que ha corrido estos días de que la princesa de Beira se disponía á venir á España, se funda en haberse sabido que se han hecho estos días más íntimas las relaciones de aquella señora con sus augustos hijos los infantes don Sebastián y doña Cristina.

S. M. el Rey de España visitó el día 18 en París á su tío el conde de Aquila, quien al día siguiente le devolvió la visita pasando al real Sitio de Saint-Cloud.

Con motivo de la feria de Alcalá, la compañía del Mediterráneo ha dispuesto trenes especiales para los días 25 y 26 del actual entre Madrid y aquella ciudad, que saldrá de Madrid el 24 á las 8 y 45 minutos, el 25 á las 8 y 45 y á las diez de la mañana y el 26 á las 8 y 45 minutos.

La fiesta dada en Versalles al Rey de España ha superado seguramente, segun nos escriben de Paris, aun á las mismas que hicieron célebre esta residencia real en tiempo de Luis XIV. Desde por la mañana temprano trenes de gran número de coches conducían desde Paris á Versalles infinidad de personas, atraídas por la curiosidad, á pesar de que la parte principal y mas vistosa de la fiesta no debía verificarse hasta la noche. Podrá formarse una idea del gentío que acudió á Versalles sabiendo que á pesar de salir por reglamento un tren cada media hora de Paris, hubo necesidad de poner trenes suplementarios, de modo que por la tarde especialmente puede asegurarse que salió uno cada diez minutos de la estación de San Lázaro.

Los emperadores y el Rey permanecieron todo el día en los dos Trianons y á las cinco de la tarde, segun estaba anunciado empezaron á correr las fuentes. Los soberanos con las personas de su acompañamiento se dirigieron entonces al parque para ver las aguas siendo extraordinariamente victoreados por la multitud que circulaba por las calles de árboles. En el primer carruaje iba el Rey de España á la izquierda y á su frente el príncipe imperial, la emperatriz á la derecha y frente á ella el emperador. El general Fleury iba á caballo al lado del carruaje.

Después de vistas las aguas, los emperadores entraron al palacio donde fueron llegando los convidados. Desalojado el parque de la gente, multitud de operarios empezaron los trabajos para encender la iluminación y en el interin se verificaba la función en el teatro.

Compiábase esta, segun hemos anunciado dias pasados, de la comedia-baile *Psyché*, escrita por Corneille y Moliere. La música de los coros había sido escrita por Mr. Julio Cohen, y los bailarines arreglados por Mr. Petipá. Los mas reputados artistas de la comedia francesa, los coros del Conservatorio y el cuerpo de baile del teatro de la Grande Opera, habían ido espresamente á Versalles para encargarse de la representación. Además de *Psyché* hubo un paso á dos del baile *Gisela*, que bailaron la Mourawief y Merante, y el bailable las *Estaciones*, de la ópera *Las Vísperas sicilianas*.

En el palco imperial, que es de grande estension y ocupa todo el frente del escenario, estaban el Rey teniendo á su izquierda al emperador y á la derecha á la emperatriz, al lado del emperador estaba el príncipe imperial y la princesa Matilde, y al lado de la emperatriz la princesa Ana Murat. Detrás de SS. MM. veíase de pié á los gentiles hombres y oficiales de servicio, y las butacas las ocupaban todos los grandes funcionarios del imperio.

El teatro, que tiene cabida para 1,150 personas, resplandecía con el reflejo de

una iluminación extraordinaria sobre tantos y tan brillantes uniformes, siendo muy raros los fracs que se veían.

El Rey vestía de capitán general, el emperador de teniente general, la emperatriz de blanco, y un sencillo traje negro el príncipe imperial. La emperatriz lucía una riquísima diadema.

El emperador, como en la representación de la ópera, llevaba al cuello el collar del Toison, y el Rey el gran cordón de la Legión de Honor.

La función, que empezó á las nueve en punto, fué perfectamente desempeñada, y con tal lujo, que hubo momentos en que en la escena había tantas personas como espectadores en la sala. A las once había terminado y empezaba la función en el parque.

Los emperadores habían ordenado que se abrieran las puertas de éste al público, de modo que de nada sirvieron las papeletas repartidas. La multitud era tan considerable, que no bajaría de 200,000 almas.

La iluminación fué verdaderamente digna de los cuentos de las *Mil y una noches*, y del magnífico efecto solo puede juzgarse viéndolo. Millares de bombas encarnadas pendían de cada uno de los árboles del parque, asemejando gigantescos naranjos cubiertos de fruto resplandeciente. Por todas las vallas, por todos los bordes de las fuentes dobles y triples líneas de luces, iluminaban el terreno y reflejaban en las aguas. A una señal dada todas las fuentes, empezaron á correr y fueron encendidas infinidad de luces de bengala de diversos colores y de luces eléctricas. Esta combinación de luces iluminó todo el parque de un modo indefinible. El emperador y el príncipe imperial salieron entonces al balcón principal del palacio para ver los fuegos artificiales, mientras que la emperatriz del brazo del rey bajaba al gran paseo del centro del parque con objeto de disfrutar del mismo espectáculo. Oyóse entonces la marcha real española tocada por bandas militares que se habían colocado en distintos puntos de los jardines e inmediatamente después diferentes piezas españolas, ejecutando la que estaba á la puerta del palacio una fantasía sobre motivos de *Jugar con fuego*.

Las aclamaciones de la multitud á los emperadores eran extraordinarias.

Serian las doce cuando dieron principio los fuegos artificiales, colocados al extremo de la ancha calle de árboles que atraviesa por mitad el parque, y á la orilla del gran canal. Había cesado la lluvia, que menudamente caía desde el anochecer, y la oscuridad del cielo daba mayor brillantez á los fuegos.

Después de los cohetes que, segun parece, son de rigor al principio de todas estas fiestas, apareció de fuego el escudo de las armas de España, de un tamaño extraordinario, y con grandes pabellones de banderas á los costados. Sucedióse después las diferentes piezas de un efecto mágico, poniendo término á esta parte del espectáculo un ramillete inmenso que saliendo del suelo en forma de palmera, pareció abarcar toda la estension del parque, con su infinito número de sus largos brazos, convirtiéndose en una lluvia de luces metálicas de todos los colores posibles, que cubrieron completamente el cielo. A la vista de tan extraordinario espectáculo, el entusiasmo no tuvo límites, y un inmenso viva al emperador resonó en todos los extremos de los vastos jardines.

Las doce y media habían terminado los fuegos y empezaba la cena en el salón de Espejos del palacio donde se habían colocado varias mesas para todos los invitados. De una y media á dos de la mañana empezaron estos á retirarse.

Las fiestas de Versalles con motivo de la ida á Francia de D. Francisco de Asís, dejarán sin duda memoria por su extraordinaria magnificencia.

Después de la cena, á la que asistieron unas dieciséis personas, el Rey, los emperadores y sus acompañamientos volvieron á Saint-Cloud, donde pasaron el resto de la noche.

El emperador durante el día había conducido al Rey á las galerías del Museo histórico, donde S. M. tuvo ocasion de admirar las obras maestras allí reunidas, como tambien la variedad y riqueza del mobiliario que guarnece los espléndidos salones del palacio.

A las 7 de la tarde hubo una comida de cuarenta cubiertos, á la cual solo asistieron la princesa Matilde, los príncipes y las princesas Murat, los ayudantes del emperador, el acompañamiento del Rey, los embajadores y los miembros del Consejo privado.

Durante la representación de *Psyché*, SS. MM. dieron en distintas ocasiones la señal de los aplausos. El talento de la señorita Favart, que estaba bellísima en el papel de protagonista, se atrajo las simpatías del público. Después de la representación, el Rey y el emperador felicitaron á esta actriz por el éxito alcanzado, como tambien á los demas actores que tomaron parte en la función.

Con el laudable objeto de evitar molestias al vecindario se ha dispuesto por el gobierno de provincia que vuelvan á espeditarse los padrones en las inspecciones de vigilancia, en vez de hacerse en el go-

bierno como se venia haciendo desde algun tiempo a esta parte.

Ayer á las dos de la madrugada se han recibido en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial, que nos han sido comunicados á las diez de la mañana: Paris, 22.

S. M. el Rey de España se despidió ayer 21, á las tres de la tarde del cuerpo diplomático extranjero, en su residencia de Saint-Cloud.

Luego vino á Paris y visitó á S. M. la Reina madre.

Le acompañaron hasta la estación los individuos de la embajada española, y muchos españoles de distinción que le acompañaron hasta que el tren real se puso en marcha para Bayona, á donde ha llegado hoy á las nueve de la mañana.

El general Lamarmora ha llegado á Paris.

Acaban de llegar noticias de Méjico. Los franceses han ocupado á Durango sin resistencia.

Juarez y sus tropas ocupan todavía á Saitillo y Monterey.

El general juarista Uruga se ha sometido al gobierno imperial con 5,000 soldados.

Marques ha derrotado á los juaristas en Zitamarro; en esta accion ha muerto el coronel Elizondo.

Anteayer fué remitido al gobierno de provincia por el ayuntamiento el proyecto sobre construcción de los tres mercados de que hemos hablado varias veces, y hoy mismo será clavado con el informe procedente al ministerio de la Gobernación.

En el gobierno de provincia se viene trabajando en el estudio de los medios más convenientes para perfeccionar la organización del ramo de sirvientes con el objeto de facilitar al público el medio de adquirir informes seguros acerca de los antecedentes de los criados. Para realizar este propósito se ha tenido presente las lecciones suministradas por la experiencia en el tiempo transcurrido desde que se dictaron las primeras disposiciones acerca de este servicio. Nótese, sin embargo, una dificultad que hace insuperable la inercia y poco celo de muchas personas que no se prestan á dar los informes que se les pide, y tal vez estas personas son después las primeras á quejarse de la falta de buenos criados.

El día de Nuestra Señora de la Consolación, á 6 de setiembre, se celebra en el pueblo de Torre-velena, provincia de Guadalajara, con la solemnidad de costumbre, la fiesta principal á su esclava y milagrosa patrona María Santísima, bajo la advocación de Virgen del Cero. Restaurada ya perfectamente tan veneranda imagen, y reparada también por completo sus andas, á expensas de varios devotos, ostentará asimismo en esta festividad el magnifico y rico vestido y demás suntuosos ornamentos debidos á la inagotable piedad y munificencia de su magestad la Reina, por cuya importantísima vida y las de otros bienhechores elevan al Señor fervientes y constantes votos aquellos agradecidos y leales habitantes.

Anoche fué también muy aplaudido en el teatro de Rossini *El Polvito*, que cada noche es cantado con más perfección. Con motivo del mal estado del piso y lo lluvioso de la noche, la empresa, con una galantería laudable, dispuso que los carneros, tanto á la entrada como á la salida, penetrasen hasta las puertas del teatro, disposición que agradecido en extremo el público.

Los conocidos fotógrafos Sres. Sala y Langa saldrán de Madrid de un día á otro con objeto de tomar varias vistas de Toledo que han de formar parte de la elegante obra que con el título de *Album monumental* empezaron á publicar hace algun tiempo.

Pregunta *El Clamor* que por qué no se abre al servicio público la línea de Mérida á Badajoz ó por qué no se dice la causa de esta demora. Hace días manifestó ya LA CORRESPONDENCIA que la única razón era que faltaban algunas obras que aunque pequeñas eran bastantes para que la inspección facultativa las considerase indispensables y que en el momento en que la empresa las terminara se autorizaría la apertura.

Ayer al mediodía recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Paris, 23. Hoy se han celebrado suntuosas honras fúnebres por la princesa Czartoriska en la iglesia de San Luis. A esta triste solemnidad han asistido los individuos de la embajada y la mayoría de los españoles de distinción que residen en esta capital.

Recuerda un periódico de Valladolid que hace tiempo se proyectó el planteamiento de una fábrica de tabacos en aquella población y que la diputación provincial tiene durmiendo el expediente.

Se habla mucho de la próxima vuelta á España de S. M. la Reina Madre. Nosotros creemos que en el estado de aflicción en que se encuentra el ánimo de esta augusta señora, y no siendo hoy la mejor su salud, esta vuelta no está tan próxima como se dice.

Vuelve á hablarse de proyectos carlistas, y nosotros volvemos á decir que estos rumores que carecen de fundamento, se estienden, segun se nos asegura, con

el objeto de obtener ventajas en favor de determinados personajes de aquel partido, hoy desterrados en el extranjero.

El *Diario de Tarragona* dice que las fiestas que en aquella capital se han dedicado á San Magin, han sido aplaudidas: los fuegos artificiales magníficos, proporcionando un verdadero triunfo al pirótecnico: la procesion bellísima bajo todos conceptos, y la afluencia de forasteros inmensa.

El literato portugués D. José Maria Latino Coelho, publicará muy en breve un *Diccionario nacional* de la lengua portuguesa.

La prestidigitadora madama Benita Anguinet dió su última funcion el domingo en el teatro de Valladolid; ahora se la espera en Santander.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de Jorbas dotada con 12,000 reales.

En Palma de Mallorca se quejan de que es ya insoportable el calor que se siente en aquella capital.

Siguen con actividad los trabajos del plano métrico de Mahon.

Ha llegado á Valladolid la distinguida pianista señorita de Herbill.

El guitarrista Arcas va á dar algunos conciertos en Barcelona.

Ayer recibimos de la *Agencia Peninsular* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 23. Ha llegado, procedente de Constantinopla, Mr. Bulver, embajador de Inglaterra cerca del gobierno otomano.

Londres, 22.

Se confirma la noticia relativa á un inmenso y horroroso incendio que ha estallado en los bosques de Woolmer y causado por la malevolencia. Las pérdidas en bosques ó arbolados, casas y caza, son enormes.

Liverpool, 22. En su última conferencia con el presidente Lincoln, el general Grant ha declarado que de ninguna manera se podía esperar, á lo menos por este año, que la capital de los confederados, Richmond, cayese en poder de las tropas federales.

La toma de esta ciudad sería el apoyo principal que debía asegurar la permanencia de Lincoln en la presidencia de la republica; pero cada día se presenta más dudosa la reeleccion del actual jefe de los Estados-Unidos.

La diputacion provincial de Barcelona tiene ya colocadas 395 obligaciones de caminos vecinales.

En Valladolid ha llovido lo suficiente para refrescar la atmósfera.

Ha sido muerto por una de las máquinas de los trenes el guarda aguja de la estación de Velayos en la seccion de Avila á Medina.

D. Joaquin Bassols, capitán general de las islas Baleares, ha llegado á Mahon.

El ayuntamiento de Mahon ha acordado por fin, en union de sus mayores contribuyentes, fundar un instituto de segunda enseñanza en aquella poblacion.

El domingo fueron visitados los Docks por la comision de catalanes de que tanto se han ocupado estos últimos días los periódicos. Parece que los representantes de una de las principales industrias de Barcelona, salieron altamente complacidos del orden de colocacion de los géneros y excelente sistema de contabilidad que en el mencionado establecimiento se observa.

Ayer por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Pamplena, 23. Anoche á las doce llegó á esta ciudad S. M. el Rey de vuelta de su viaje á Francia.

Hoy descansará S. M. en esta ciudad y mañana pasará á la villa de Cintruénigo donde habitará mientras tome los baños de Fitero.

En la Granja se ha dicho que el coronel Nouvellas que manda el regimiento de Isabel II, iba á ser trasladado á otro destino. Podemos desmentirlo terminantemente. Lejos de pensarse en su separacion del cuerpo que manda, creemos que el coronel Nouvellas ha de obtener en breve una prueba de lo gratos que son sus servicios á S. M.

El 22 juró en manos del presidente del Consejo y ministro interino de la Gobernación y ayer ha tomado posesion de su cargo el nuevo director de telégrafos el Excmo. Sr. D. Tomás Rodriguez Rubí.

Un periódico dice que en cierta conferencia celebrada en la Granja con uno de los principales personajes del purismo, se ha dejado trasladar desde altas regiones la próxima llamada, si la ocasion lo exige, de los progresistas al poder, para que, y sin género alguno de restricciones, dominen y legalicen las actuales circunstancias políticas de la nacion.

Escusado es decir, que esta noticia carece de todo fundamento.

El periódico moderado *El Gobierno* dice anteayer que va tomando consistencia el rumor de que el presidente del Consejo de ministros se dispone á presentar su dimision á S. M. la Reina, y que el general O'Donnell dejará pronto su residen-

cia de Somosiaguas para ponerse al frente de un gabinete unionista. Mas segun nuestras noticias, ni el Sr. Montrero de haber dimisitó, ni el duque de Tetuan piensa por ahora en que pueda ser llamado á reemplazarle.

La *Libertad*, al reproducir sin comentarios el folleto publicado por *El Espíritu público*, dice que está lejos de apotecar una alianza con Francia ni con ninguna otra potencia; que quiere amistad con todas; mas por lo mismo cree que se debe alejar todo pretexto que pudiera acarrearlos, en cambio de alianzas innecesarias, enemistades perjudiciales. Por lo que hasta ahora aparece, ningún periódico, ninguna parlada acepta por completo las ideas del indicado folleto.

En Melilla se quejan de la estremada escasez de habitaciones para vivir.

Ha llegado á Cádiz el brigadier señor Milans del Bos.

El corresponsal de *La Epoca* en Paris hace notar, que aunque se hallaba allí el Sr. Olózaga, no tuvo el gusto de verle en la recepcion del rey consorte D. Francisco de Asis.

Ayer á las once de la mañana ha sido curado en la casa del quinto distrito, un carnicero que partiendo carne recibió una fractura en el dedo índice de la mano izquierda.

Ha sido muy bien recibida en Barcelona la Opera *La Habana en Argel*, cantada en el Prado catalán.

El almirante portugués D. Juan de la Costa Carballo ha sido agraciado con el título de marqués de Ribama.

El bibliotecario de los duques de Palmella de Lisboa, se ha suicidado, ahorcándose de un estante.

Los marqueses de la Habana han dado el mismo día que se celebró la boda de su hija la condesa de Xiquena, una elegante comida de familia, á la que asistieron tambien varios amigos particulares, y que precedió al viaje de los nuevos esposos. La nueva condesa estaba, como siempre, muy bonita é interesante, y la separacion de sus padres fué tan tierna como tierno es el amor que le profesan.

Tanto en la ceremonia del matrimonio como en el banquete, lucieron las damas elegantes toilette, y hubo una nueva ocasion de admirar la simpática belleza de la condesa de Torrejon y de su linda hermana doña Carmen, futura condesa de Guadalest, la que dentro de pocos meses imitará el ejemplo de su otra hermana doña Jacinta.

La duquesa de Bivona, marquesa de Bedmar y señora de Baquer, que vinieron de Francia para asistir como parientes á la boda, estaban elegantemente vestidas.

Los testigos á la ceremonia de la mañana fueron los señores marqués del Duero, conde de Torrejon, conde de Guadalest, conde de Solafani, general don Carlos Vargas, y el marqués viudo del Villar.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular.

Londres, 23. Un terrible incendio ha destruido el bosque de Woolmer, de la propiedad del Estado. El fuego ha consumido las plantaciones hechas en siete millas de largo, por tres de ancho, y muchas casas. Se atribuye esta catástrofe á un acto de malevolencia.

Copenhague, 23. A fin de la presente semana se cerrará el Rigsraad.

Paris, 23. Reina grande agitacion en Ginebra, á causa de la eleccion de un miembro del gobierno cantonal.

El dependiente de la casa del Sr. Barrié, que sustrajo y falsificó la firma en un resguardo de la Caja de Depósitos en D. A. Q. de A. Hacemos esta declaracion para que no se perjudique en ninguna manera el buen concepto que gozan los demas dependientes de la citada casa, que continúan mereciendo la mas plena confianza de sus jefes.

Se ha concedido el retiro para la ciudad de Valladolid á D. Genaro Morado y Lopez, coronel graduado primer comandante de Estado mayor de plaza.

Acaba de ver la luz un libro cuya utilidad no podemos menos de encarecer. Contiene las leyes para el gobierno y administración de las provincias, anotadas, comentadas y concordadas con todas las demas disposiciones que les son análogas, las cuales ha dado al público don José Maria Mañas, facilitando extraordinariamente en la práctica con esta obra el ejercicio de las atribuciones que competen á los funcionarios y corporaciones á quienes incumben su aplicación.

La compañía dramática que ha de actuar en el teatro del Principe durante la próxima temporada se compondrá de don Manuel Catalina, director y empresario; de las primeras actrices señoras doña Matilde Díez, Alvarez, Hijosa, Zapatero, Sanz, Dansans y otras, y los Sres. Catalina (D. Juan), Pizarroso y Fernandez.

Se espera muy en breve al Sr. Catalina en Madrid para arreglar con oportunidad algunos asuntos de la compañía. Se inaugurará la temporada teatral en este lindo coliseo con una magnífica obra del teatro antiguo no representada en los teatros de la corte.

Con motivo del arreglo del personal hecho últimamente en el gobierno de provincia, se ha establecido un servicio especial de escribientes de rueda, á la manera que se hace en los ministerios, encargados de poner en limpio todas las comunicaciones, habiendo sido nombrado jefe de la mesa de dicho servicio, uno de los escribientes aspirante á oficial del mismo gobierno.

El sábado por la noche fué muerto en Velayos un aguadero-aguja de la via del Norte. Parece que el infeliz se habia quedado dormido, y al sentir el tren y cochar mano á la aguja para dar paso al tren; se le escapó la manilla de la misma y el contrapeso le empujó á la via al mismo tiempo que la máquina llegaba, y le pasó por encima.

Anteayer fué aplastado por un terraplen que le cayó encima, en las inmediaciones de Avila, un joven criado de una alfarería que habia salido á buscar tierra para su amo.

El Papa, cuya salud se ha robustecido mucho con sus largos paseos en el campo, volverá á la Ciudad Santa á mediados de setiembre.

Acercá de *El Eco de Tortosa*, de quien dijo *La Iberia* que no se timbraba por defecto administrativo, y que para circular tiene que hacer uso de sellos de cuatro cuartos, resulta de las noticias recibidas hoy, que dicho periódico no está autorizado para su publicacion, y por consiguiente que no debe timbrarse.

Uno de los periódicos que se publican en esta corte ha tratado de censurar en el número correspondiente al 17 del actual, al director general de Rentas Estancadas, D. Carlos Marfori, por haber dejado cesante á un portero de la Fábrica del Sello, á quien dice que el mismo jefe nombró para dicha plaza en otra ocasion. Sabemos que no hay exactitud en la parte referente al nombramiento anterior, pero aun cuando la tuviera, esto en todo caso no probaria más, que el Sr. Marfori atiende más á la conveniencia del servicio, que á la colocacion ó cesantía de determinadas personas, que es precisamente el único móvil que le ha guiado para hacer la indicada variacion.

En el mismo suelto pregunta el indicado periódico con motivo de tratar de la fábrica del sello, si es cierto que se van á hacer variaciones en el personal suprimiendo plazas pequeñas para crear una de 24,000 reales. Podemos asegurar que esto es inexacto, y que sucederá precisamente lo contrario. Al acomodar el personal de la fábrica del sello á las exigencias de la nueva elaboracion perfeccionada, se trata de que no se suprima plaza alguna pequeña ni grande. Todas las existentes en la actualidad continuarán probablemente, aunque algunas varien su denominacion; pero aun estas conservan igual dotacion y serán servidas por las mismas personas que hoy las desempeñan, habiendo sido este precisamente el principal objeto que la direccion del ramo se ha propuesto al someter al ministerio la aprobacion de la nueva planta.

Y finalmente pregunta asimismo dicho periódico: ¿Qué hay en la fábrica del Sello, respecto á sellos de correos, á los que fueron presos con este motivo y á la causa que sobre ello se forma?

A esto podemos responder, que el juzgado de Hacienda entiende en la causa de que se trata y que á él pasó el gobernador las primeras diligencias y considerable cantidad de sellos aprehendidos, tan pronto como los delegados de aquella autoridad verificaron la aprehension por las instrucciones que recibieron del director general de rentas Estancadas.

Ha sido puesto á disposicion del juez de primera instancia del distrito de la Audiencia, un sugeto que habia robado algun dinero y prendas de vestir á otro individuo.

El día 18 del corriente se inauguraron con toda solemnidad las obras de la Limpia de los Caños del arsenal de la Carraca, con asistencia de todas las primeras autoridades del departamento, habiendo obtenido un resultado estremadamente lisonjero para el contratista de las mismas, el Sr. D. Eduardo Pedroño y Gonzalez. No entramos en dar pormenores de esta magnífica fiesta, porque la índole de nuestro periódico nos lo impide; pero si diremos que los beneficios que estos trabajos han de proporcionar al comercio de Cádiz en general y á la marina de guerra en particular, son incalculables.

Digno de elogio es el Sr. de Pedroño y Gonzalez por la actividad y esquisito celo con que ha llevado á cabo esta empresa, que le ha valido las mas ardientes felicitaciones de parte de las autoridades de marina de aquel departamento, y sobre todo del vecindario de Cádiz, porque estos trabajos darán ocupacion á miles de familias.

La inauguracion, que describen estensamente los periódicos de Cádiz, ha sido una verdadera solemnidad, habiendo hecho la hondoncion de las obras el señor vicario castrense. La fiesta terminó con un espléndido banquete en que huby brindis entusiastas, vivas á S. M. y poesias blusivas al objeto.

Por el ministerio de marina se han adoptado las siguientes resoluciones: Promoviendo al empleo de comisario al subcomisario D. José Gonzalez y Marzaney á este último empleo á los oficiales primeros D. Ramon Martinez Illesca y Egea y D. Manuel Martin y Leo.

Destinando al apostadero de la Habana al subcomisario de marina D. Segundo Vigodet y Parodes.

Disponiendo continúe de dotacion en el apostadero de la Habana el oficial segundo del cuerpo administrativo de la armada D. Carlos Ruiz y Languenhein.

Dando de baja en el espadado cuerpo al oficial primero del mismo D. José Lopez Carbajal y Cortazar.

Disponiendo entre á ocupar número en la clase de oficiales terceros del espadado cuerpo el que lo era supernumerario D. Pedro Brioadi y Deminguez.

Destinando al apostadero de Filipinas á los oficiales segundos del mencionado cuerpo D. Antonio Martin y Alvarez, D. José Hidalgo y Fiscar, D. Eladio Ulloa y Martinez y D. Leopoldo Selar y Crespo.

Ha sido nombrado D. Carlos Montemar y Moraloda para que desempeñe interinamente las funciones de médico del Hospital militar de Sevilla, interin se halle usando de real licencia por enfermo el médico mayor D. José Agea y Gimenez.

Tambien lo ha sido para desempeñar interinamente las mismas funciones de médico de las fuerzas de ingenieros destacadas en los castillos de San Sebastian y puntales de la plaza de Cádiz D. Gerónimo Ceballos.

Asimismo ha sido nombrado médico interino del Hospital militar de Badajoz D. Bernardo Fernandez Sancho.

Se ha concedido el retiro para la plaza de Centa al oficial tercero de la seccion archivo de la capitania general de Estremadura D. Francisco Gonzalez y Rodriguez.

El jóven que digimes anteayer habia sido preso por haber suplantado la firma del Sr. Barrié, donde se hallaba de dependiente, parece que fué aconsejado por algun malvado, á que firmara obligaciones de Ferro-carriles por valor de 26,000 rs, empeñándolos despues en 16,000.

Las noticias que tenemos de Soria respecto á la cosecha, son las mas satisfactorias: el trigo se vende en aquella plaza á 36 rs. fanega, la cebada á 20 y el centeno á 22 rs.

El 18 se concluyó la recaudacion de los 4 000,000 de rs. que forman el capital del Banco balear, quedando en caja dicha cantidad, verificándose el arqueo y levantándose el acta correspondiente á presencia del gobernador de la provincia.

Ayer á las nueve de la mañana, segun despachos telegraficos, el cielo estaba: despejado ó casi despejado en Granada, Alicante, Murcia, Valencia y Zaragoza; con nubes en Bilbao, Barcelona y Madrid; cubierto en Burgos, Valladolid y Salamanca, y lloviendo en Soria. La mar á dicha hora estaba: tranquila en Bilbao y Alicante, y con pequeño oleaje en Barcelona; el maximum del calor lo marcaba el termómetro en Alicante y Murcia.

En vista del resultado negativo de las tres subastas para la construcción de barreras de segundo orden, casillas de registro y casetas de vigilancia en el nuevo recinto de Madrid, se ha facultado al Ayuntamiento de esta corte por real orden de 20 del actual para la ejecucion de aquellas por la administracion.

Se ha presentado para la censura un drama en tres actos y en verso, titulado *El Mirinaque ó Los tres empresarios*.

Tambien ha sido presentada una comedia en tres actos y en verso, titulada *El Magnetismo*.

A las noticias que dimos ayer mañana acerca del asesinato cometido anoche en la Cuesta de Santo Domingo, vamos á añadir algunas otras, oidas tambien de público, lo mismo que aquellas.

Ayer á las nueve y media de la mañana ha pasado la causa al juzgado del Centro, escribania del Sr. Revilla, por donde ha de seguirse instruyendo este procedimiento.

Hasta la misma hora de las nueve ha estado el juzgado de guardia practicando averiguaciones, con incansable afan, asistiendo á este acto, ademas del juez, el promotor fiscal y el escribano de guardia, el fiscal de S. M. don Ramon Gil Osorio, retirándose este último magistrado á hora bastante avanzada.

Dicese de público, por supuesto, que á la una del día se presentó el agresor, de quien sigue asegurándose que es un carnicero de la plazuela del Carmen, en casa de la victima, amenazándola con navaja en mano. La difunta que se llamaba Isabel Truecha, y era natural de Pinto, asustada se arrodilló delante de su amante, rogándole que no la matara, y que si en algo le habia faltado que la perdonara.

El novio parece se marchó, volviéndose á presentar en aquellas inmediaciones á las siete de la tarde, vestido con su traje ordinario, y no de caballero como anoche se decía. A las ocho subió á la habitacion, dió una patada á la puerta, y una cachillada en el ventanillo, logrando penetrar en la cocina, donde segun hemos oido perpetró el crimen asesiando á la Isabel una puñalada con una navaja de grandes dimensiones, en el hipocondrio izquierdo dejándola muerta instantáneamente.

El presunto agresor huyó, y ayer tarde á las cuatro aun no se habia podido descubrir su paradero, por mas que se haya dicho que anteayer habia sido capturado. El cadáver fué trasladado al hospital de la Princesa de orden del juez, y ayer tarde se le habrá hecho la autopsia.

Aunque hemos oido otros pormenores respecto á este ruidoso acontecimiento, no nos atreve os á revelarlos por hallarse la causa *sub judice*, y porque tendremos ocasion de publicarlos con mas certeza

el día en que la causa se elevó a plenario.

Los caseros han inventado un nuevo modo de desalojar de sus casas a los inquilinos, como lo prueba el hecho siguiente ocurrido el 20 en Barcelona. Un inquilino adeudaba algunos meses al dueño de la finca, y éste queriendo ahorrarse la duda el coste de los trámites judiciales, mandó una cuadrilla de albañiles a la habitación del citado inquilino, los que armados de picuetas y demás, echaron abajo las ventanas, los balcones y hasta la puerta de la escalera, de modo que el inquilino, viéndose tan espuesto, no tuvo más remedio que abandonar la habitación.

El 20 por la mañana aconteció en Valvidrera (Cataluña) una lamentable desgracia. Estabáse abriendo una mina, y se desmoronaron las paredes de la misma sepultando a un trabajador, que quedó muerto en el acto, rompiendo las piernas a otro, y lastimando de menos gravedad a otros dos.

Parece que un joven y modesto escritor está concluyendo un drama de gran espectáculo, con destino a teatro de Novedades, titulado *La Insurrección de Polonia*. Se están haciendo algunos preparativos para poner en escena este drama con la mayor lucidez.

Se ha pedido autorización para efectuar el 10 de setiembre próximo una corrida de becerros en la plaza de toros de Madrid a beneficio de una familia desgraciada.

El editor de *Las Novedades* fué llamado el domingo a prestar una declaración en la fiscalía militar, lo cual hace sospechar a nuestro colega que, habiéndosele hecho reconocer uno de los números de *Las Novedades*, pesa sobre él la cuarta denuncia.

La Libertad dice que es una impostura suponer que se trate de arrebatar al señor duque de Valencia la preeminencia que por tantos y tan distinguidos títulos disfruta en la comunión moderada, y que es una impostura también el que se trate de suscitar rivalidades entre otros hombres ilustres del mismo partido.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 23 (por la tarde). El príncipe Humberto llegará al campamento de Chaions el día siguiente de la llegada del emperador. El ministro italiano Monabrea ha llegado a Paris.

Se confirma la noticia relativa a los proyectos de un casamiento entre el conde de Eu, hijo del duque de Nemours y la hija mayor del emperador del Brasil.

A fin de bolsa han quedado: El 3 por 100 francés a 66,30. Empréstito italiano a 67,50. Moviliario francés a 1,000. Los bonos del Tesoro italiano recientemente emitidos por el ministro Minghetti se cotizan a 10 por 100. Nueva York, 12.

Se generaliza en todas las clases de las principales ciudades el descejo por el restablecimiento de la paz. Hay motivos fundados para creer que a fin del presente año la separación será un hecho consumado, y que el Norte y el Sur de los Estados Unidos harán una alianza amigable.

Ginebra, 23. Los desórdenes sangrientos que habían estallado después de las elecciones cantonales, han llegado a su término y se ha restablecido de nuevo el orden en la ciudad.

A la entrada de S. M. en territorio español hubo grande entusiasmo. En Elizondo había un magnífico arco triunfal.

Anuncia el telégrafo que el emperador de Rusia se propone disminuir su ejército. Es una garantía de que la paz no se halla amenazada.

Mañana se celebrarán en Paris los funerales por el alma de la princesa Czarotorski.

A un periódico escriben de Paris, que a difícil operación que ha sido necesario practicar al Sr. D. Saturnino Calderon Collantes, por el estado en que se encontraba hace tanto tiempo su quebrantada salud, se ha verificado con la mayor felicidad. Su casa ha estado llena estos días de todos los españoles que se encuentran hoy en la capital del imperio.

Hace pocos días en la fábrica de pólvora de Murcia murieron ahogados dos hombres, y casi asfixiado otro al intentar auxiliar a aquellos que se hallaban trabajando en la limpia de unas eleacas en uno de los pabellones de los oficiales que sirven en el establecimiento.

El jueves a las primeras horas de la mañana, se vino abajo parte de la cubierta de los edificios de la servidumbre de la línea férrea de la estación Murcia, de resultando dos heridos de gravedad y cuatro contusos, todos de la clase jornalera, los que fueron conducidos inmediatamente al hospital con pocas esperanzas de que pueda salvarse uno de los heridos.

Ha sido trasladado al juzgado de Az-

peitia, en Guipúzcoa, el Sr. D. Bernabé de Bustamante y Suso, juez electo de Corta, el cual ha permitido un j. gado de ascenso por otro de entrada a causa de convenirle así por ahora para restablecer su salud, algún tanto resentida. De este respetable juez se ocupó ya la prensa cuando ocurrió en Belorado, donde antes servía, cierto horrendo crimen que llamó mucho la atención pública.

El folleto publicado estos días con el título de *viage de S. M. el Rey*, no ha caído en gracia. Hasta *La Esperanza* lo combate y lo califica de ridículo.

Dícese que el ilustrado redactor del *Eco del País*, Sr. García Luna, va a publicar un folleto contestando al que ha dado a luz *El Espíritu público*.

El *Times* se alarma porque dice que la *Sociedad internacional* ha contratado un empréstito de 400,000 libras esterlinas con la compañía del ferro-carril de Córdoba a Málaga, por ser compañía española.

Entre los incidentes del viage de S. M. a Paris, merece referirse el de que el paso de S. M. el Rey por Francia habían acudido solícitos a presentarle sus homenajes los que fueron condiscipulos suyos en el colegio de Tolosa, donde hizo el Rey sus estudios. En Burdeos está de director de estudios el maestro que el Rey tuvo en el colegio de Enrique IV de Paris. Al reconocerle su majestad le abrió los brazos y acaso pasó el momento más bello de su viage.

Mr. Favre ha salido elegido diputado en Nimes por cerca de 13,000 votos, y Mr. Larey por 8,000.

Ha desaparecido de la antigua fuente de la calle de San Juan, habiendo pasado los aguadores que en ella había a la nueva que se acaba de construir en la plazuela de Jesús.

Esta tarde, para conclusion de novena, saldrá por la tarde de la iglesia de Atocha una solemne procesion, en la que será conducida la imagen de su gloriosa titular, ricamente vestida, sobre una magnífica carroza, recorriendo el paseo inmediato al santuario.

En la parroquia de San Ginés se celebrará mañana la solemne novena de su glorioso titular y patrono, cuyo panegirico dirá el Sr. D. Manuel Uribe y Gonzalez, asistiendo al coro una reunion de profesores.

El acreditado pintor español D. Antonio Gisbert está concluyendo un cuadro de grandes dimensiones, que representa el momento en que los puritanos, al desembarcar en las playas de Plymouth, se postran para elevar al cielo su plega-

ria. Véase en él, bajo un cielo plomizo, el arenal de la ribera, rocas áridas, al fondo el mar, donde está anclado el barco que allí los conduxo. El grupo de los puritanos consta de más de treinta figuras, todas arroilladas en oracion, y en el centro permanece en pie un pastor ó sacerdote de aquel culto; tiene una Biblia en una de sus manos, y eleva entranzas al cielo invocando la divina gracia.

Se un escriben de Paris, el cuadro del Sr. Gisbert, notable por su brillante colorido, producirá grande efecto en el público. Parece que su autor piensa presentarle en la esposicion de Bellas Artes de Paris.

La corrida de toros celebrada el día 10 del corriente en Huesca, agradó bastante al público; se lidiaron ocho toros de la ganadería del Sr. Perez Laborde, de Tudela de Navarra, con divisa blanca, y dieron bastante juego a los diestros que tomaron parte en la corrida, saliendo todos sin novedad.

Dicen de Valencia que en el próximo mes de setiembre habrá en la plaza de aquella poblacion dos corridas de toros por una empresa y el Hospital general unidos, y que ya se han comprado en esta corte doce toros a 5,000 rs. cada uno, de las ganaderías siguientes: Tres de Miura, tres de Barbero (de Córdoba), tres de D. Antero Lopez, y tres de la viuda de Paredes.

La Política excita el celo de la prensa para que examine la conducta que debe seguir España respecto de las islas de China y espone la creencia de que el gobierno español debe protestar contra el empréstito de 40,000,000 de pesos que con la garantía de las islas de China han venido a negociar en Londres los Sres. Pardo y Sevilla, comisionados del gobierno de Lima. Mientras no se arreglen las cuestiones pendientes, dice, debemos impedir por cuantos medios estén a nuestro alcance que el Perú adquiera medios de resistir las exigencias de España. *La Libertad* por su parte juzga conveniente levantar en las islas Chinchas una fortaleza, aunque de orden inferior, que sirviese para sostener a todo abrigo el pabellon español; y aconseja que como complemento de esto se manden tres ó cuatro compañías ó mayor fuerza de los brillantes batallones de infantería de marina con el esclusivo destino de dar la guarnicion de la isla, y en su día ocupar el fuerte.

La diputacion provincial de Almería, en su próxima reunion, acordará probablemente el estudio de la carretera que ha de cruzar la sierra de Filabres, tan interesante para aquella provincia.

Fatal periodo atraviesan actualmente

las plazas de toros: la de Málaga es derribada, arde la de Jerez, se incendia la de Jaén, y la de Córdoba queda reducida a cenizas.

Está muy adelantado el proyecto de la carretera que se ha de construir desde Huerca a Velez-Rubio, de la cual se encuentran ya esplanados unos 9 kilómetros, ó sea desde el primer pueblo a Santa María de Nieva, conocido por el Chorrador.

En el juzgado de la Puebla de Trives se está formando causa sobre robo en la iglesia de las Forcadas, ayuntamiento de Chandreja.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 23. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 43 5/8; el 3 exterior, a 00; la diferida, a 00 0/0; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 66,30, y el 4 1/2, a 82,60.

Londres, 23. Los consolidados ingleses quedan en 89 1/8 a 1 1/4.

BOLSA.—COPEL. OFIC. DE AYER 23.

Div. de	De	De	De
Acciones publicas	De jun. 2000	De jun. 2000	De jun. 2000
Cons. al cont.	De ago. 2000	De ago. 2000	De ago. 2000
Id. de mes	De mar. 2000	De mar. 2000	De mar. 2000
Div. al cont.	De julio 2000	De julio 2000	De julio 2000
Id. de mes	De mar. 2000	De mar. 2000	De mar. 2000
Id. fin. próx.	De mar. 2000	De mar. 2000	De mar. 2000
Amort. del E.	De mar. 2000	De mar. 2000	De mar. 2000
Id. de 2.ª	De mar. 2000	De mar. 2000	De mar. 2000
Personal	De mar. 2000	De mar. 2000	De mar. 2000
Corret. y rec.	De mar. 2000	De mar. 2000	De mar. 2000
De abril 2000	De mar. 2000	De mar. 2000	De mar. 2000
De a 2000	De mar. 2000	De mar. 2000	De mar. 2000

Londres a 30 d. fecha 43-80
Paris a 8 dias vista. 5-14
CAMBIOS. Barcelona, b. 3/4 d.
Cádiz, d. 3/4 d.
Málaga, b. 1/4

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price.—A las 8 1/2 de la noche.—Empezarán las funciones con la gran pantomima fantástica *Sind-Bad el marino* ó *Arlequin en el valle de los Diamantes*.

Campos Eliseos.—A las 8.—La ópera *Guillermo Tell*.—A las 8 1/2 en el salon de conciertos escogidas piezas. Los demas pormenores anunciarán por carteles.

Gran panorama ó ciclorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada 2 rs.

del juez con la cerradura y mecanismo de la caja Bancelle.
—Ese es, le reconozco, contestó.
—Este guantelete ha servido a la perpetración del crimen.
—Lo he sabido.
—¿Cómo lo habéis sabido?
—Estaba yo, por casualidad, a la ventana de mi casa y se lo oí decir a mi vecino el señor comisario.
—¿Por casualidad? repitió el juez.
—¡Por casualidad! dije con firmeza.
Me hizo seña de que me explicara y entonces hice una relacion del sitio y las condiciones acústicas que le acompañaban, añadiendo:
—De aquí nació mi deseo de poner en salvo a mi mujer.
—¿Porque vuestra conciencia os acusaba?
—Mi conciencia estaba tranquila, pero veía reunirse circunstancias capaces de estraviar a la justicia.
—¿Sabiais que os iban a prender?
—El comisario lo dijo así.
Mr. Roland reflexionó de nuevo y dijo como a sí mismo:
—Nada sacaremos de interrogarle; conteste con sutileza.
Despues exclamó:
—¿Estais decidido a no confesar nada, Andrés Maynotte?
—Estoy decidido a decir la verdad.
—¿Os ha comprado alguien este guantelete?
—No, señor, al levantarme ayer creía tenerlo como siempre en mi casa.
—¿Vais a decir que os le han robado?
—Lo afirmo bajo juramento.
—¿Mas os hubiera valido no ser perjuro! ¿No os habia mostrado Mr. Bancelle los valores que guardaba en caja?
—Ha dicho ya que sí.
—¿No tenia miedo de este guantelete?
—Sí señor.
—¿No estaba decidido a comprarlo?
—Al día siguiente se lo debía yo llevar.
—¿Era, pues, urgente terminar el crimen aquella misma noche? ¿Qué medios empleasteis para forzar la cerradura?
Era la primera pregunta que me arrojaba brutalmente a la cara mi culpabilidad. Mr. Roland vió el carmin de la indignación en mi mejilla, y en su mirada se pintó la sorpresa, añadiendo:
—¿Sois dueño de no responder.
—Responderé, dije con altivez; responderé que no he abierto la caja, que soy un hombre honrado y marido de

una mujer más honrada aun. Esto basta en cuanto a mí, pero en cuanto a mi mujer...
—¿Se dice que tenia exagerada afición al lujo.
Y despues de haber consultado su reloj, me preguntó:
—¿Es decir, que obstináis en no reconocer esas llaves falsas?
Insisti en no reconocerlas, y a una seña del juez el escribano leyó el interrogatorio que yo firmé. Mr. Roland se retiró y el escribano me dijo:
—Si le gustaba el lujo, ya ha llevado con que comprar moños por allá.
Desde allí me condujeron a la prision que está al lado y me pusieron incomunicado.
Cuando me encontré solo en mi prision, me sentí entumecido, atontado, y los sucesos de aquellas cuarenta y ocho horas pasaban ante mis ojos como un sueño estravagante é imposible. Hacia esfuerzos inauditos por despertar, y a cada instante esperaba que tu acento dulce y cariñoso llegase a despertarme de aquella horrible pesadilla exclamando:
—Andrés, Andrés mio, estoy aquí.
Y estabas en efecto: era mi casa, mi primera mirada caía sobre las cortinas blancas de la cuna del niño, y creía escapar de peligros imaginarios producidos por la fiebre para entrar en la realidad dichosa de nuestra vida íntima.
Hoy llamo a aquel sueño y no vuelvo. Quiero oír tu voz y no la oigo... ¡No era sueño, era realidad! Me encuentro solo con mi desesperación!
Y sin embargo estabas, porque no me abandonas nunca: eres el ángel que presides mis dolores y mis alegrías; en aquella noche fatal la primera luz que brilló para mí fuiste tú, y exclamé:
—¡Ya está en Paris; ya está en salvo! Y empecé a formar esperanzas para él porvenir.
He referido mi primer interrogatorio tal como fué y tan completo como le recuerdo mi memoria, porque no pienso referir ninguno más: todos son semejantes salvo algunos detalles que añadiré.
Lo único que me dejó este interrogatorio fué el sentimiento, la certidumbre de mi desgracia. El asunto se colocaba en un terreno difícil; ningún esclarecimiento venia en mi auxilio, y todos mis esfuerzos iban a ser inútiles. Yo tenia conciencia de esto; mejor dicho, la tuve desde el primer instante.
La firme incredulidad de mi juez sal-

go vendrá mi defensor, rueda tambien que gira en sentido contrario.
Mr. Roland me ha preguntado si tengo alguna queja de mi carcelero ó de los alimentos que me dan; ya ves que desea que esté bien.
Lo estoy porque te siento lejos de estas prisiones, Julia mia; porque me has dado una prueba de ternura conservando tu querida libertad... Estoy bien, no me quejo, ¿y quién sabe si delante de ese mismo tribunal que va a juzgarnos, surgirá de repente la luz que ha de iluminarnos a todos...?
En mi última comida me han dado vino... La última vez que lo he bebido, bebimos los dos en el mismo vaso. Creo que te recordaras por mucho tiempo aquella hora suprema... ¡Yo no la olvidaré nunca! ¿Lloras? No, por Dios; tus lágrimas me asustan! Quisiera ofrecerte al menos el consuelo de leer estas páginas... Hoy estoy más contento, porque he hallado un medio de que sepas de nuestro hijo; dormiré tranquilo.
Pero antes de dormir, quiero reanudar mi relato: hasta el presente me he extendido en consideraciones superiores, quizá a mi inteligencia; ahora te diré, que cuando nos separamos, no sé lo que sintió mi pobre corazón. Experimenté a la vez angustia y alegría. ¡Cosa estraña! ¡Aquel viagero de imperial que tiene el mismo nombre que nuestro comisario de policía! Por un instante quedé aterrado... despues recordé que el día anterior habia venido aquel jóven pálido a preguntar a nuestro almacén por Mr. Schwartz y me tranquilicé. Era un forastero de esos infinitos que todos los días vienen de Alsacia.
¿Qué magnífico caballo es Black! En media hora me condujo a casa de Magdalena, la nodriza del niño, le dije únicamente que el niño estaba mal en la ciudad, y era preciso que volviese a respirar el aire puro del campo; que viniese por él. Sin pedir mas explicacion tomó asiento a mi lado en el tilburí; ya ves que por está parte nada tienes que temer. ¡Ella es casi madre del niño!
Black empezó de nuevo a galopar, y la pobre mujer empezó a charlar... Yo no estaba para darle explicaciones y le dije solamente que el niño necesitaria estar algún tiempo con ella.
—Siempre si queráis, me contestó.
Llegamos a Caen al anochecer: en las primeras calles nadie reconoció el tilburí; pero luego sí y la multitud empezó a

seguirle: Black corria... la gente tan bien. Al desembocar en la plaza de las Acacias Magdalena dijo:
—¿Qué quiere esa granuja? ¿Por qué nos gritan? ¿Somos algunos mascarones?
—Magdalena, dije yo entonces, mi mujer está en Inglaterra, a mi van a prenderme y os confío a mi hijo: no tiene mas padres que vos.
Quedóse con la boca abierta y cogiendome por el brazo exclamó:
—¿Habeis hecho alguna picardía?
—Somos inocentes, Magdalena.
Black se detenía en aquel momento ante la puerta cochera que estaba cerrada. Mi contestacion habia sido maquinal porque solo pensaba en el peligro que se acercaba. Magdalena que es de Normandía al fin, murmuró:
—Todos los criminales dicen lo mismo. Hasta Magdalena, nuestra buena Magdalena! Mi corazón desfalleció: Magdalena no tenia conocimiento de esa serie de casualidades que nos delatan y sin embargo dudaba. Por fortuna se apresuró a exclamar:
—No importa: el niño no tiene la culpa.
Al saltar del carruaje, Mr. Granger dueño de él y el mozo de caballos se abalanzaron a mí exclamando el primero:
—¡Ladron! ¡Asesino! ¿Querias tambien llevarte coche y caballo!
El medio de robar ambas cosas no es traerlas otra vez a la puerta de su dueño. Magdalena lo comprendió así, y separando a Mr. Granger de mí, empezó a llamarle imbécil y falto de sentido; pero como el criado saliese a la defensa de su señor, la pobre mujer empezó a llamar a la guardia y pedir socorro, amenazando a nuestros vecinos con una queja por injurias y malos tratamientos y fijando desde luego la indemnizacion que exigiria su abogado.
La fuerza armada que habia pedido estaba allí. No tuvo que acudir de muy lejos: venia entre los que nos seguian, colunna que habia ido engrosando sin cesar, compuesta de vecinos, amigos y gendarmes que no habian cesado de rondar desde por la mañana los alrededores de nuestra casa.
Yo habia olvidado mi mujer. ¿Reconocías aquella tarde en que los criados de tu primo el conde Bozzo-Corona quisieron arrojarne del camino por donde iba a pasar en carroza? No contaba yo más que diez y ocho años, y quedaron tres criados tendidos en tierra y volado el

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 24.—San Bartolomé Apóstol.—Es día de misa.
Quintos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes á su glorioso titular y reserva.—En las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio habrá misa mayor á las diez.—Termina la novena de Nuestra Señora de Atocha en su iglesia, á las diez habrá misa solemne con sermón que predicará D. Vicente Lopez de Lerena, y por la tarde completas, y despues de reservar se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora por el ámbito exterior de la iglesia.—Continúa la novena de la Virgen del Olvido en San Francisco, y predicará en la misa mayor D. Hilario Guerrero, y en los ejercicios D. Basilio Sanchez Grande.—Sigue celebrándose por la tarde en las Escuelas Pías de San Fernando la novena de San José de Calazanz, y dirá el sermón el P. Felipe Navarro del Corazon de Jesus.
 Visita de la corte de María: Nuestra Señora de las Mercedes en Don Juan de Alarcon, ó en San Cayetano, ó la de la Paz en San Martin ó en Santa Cruz.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 24.—Parada: Constitución.—Jefe de día: Señor comandante de Saboya, don Faustino Recio y Garcia.—Visita de hospital: Coraceros de la Reina, sétimo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Constitución, primer capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

COMPRA DE INSTRUMENTOS
 Usados para estudios de ferro-carriles. Se necesitan 8 juegos de miras parlantes, 6 nivales, 4 brújulas de tres tornillos, 4 teodolitos y 6 tiendas de campaña. La persona que tenga parte de este material ó todo él y quiera venderlo, podrá pasar á la calle de la Escalinata, número 9, cuarto segundo. Horas de dos á cuatro.

LA PENINSULAR.—ESTA COMPANIA procederá á la subasta de construcción de tres casas en Granada, en el terreno que ocupaba el horno de San Anton, sito en la Acera de Darro.

La subasta tendrá lugar el día 4 de setiembre próximo, á las doce de su mañana, en esta corte, en las oficinas de la compañía, calle Mayor, números 13 y 20, y en Granada en la subdirección, Acera de Darro, núm. 94. Los planos y pliegos de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en ambos puntos.

Madrid, 19 de agosto de 1864.—El director general, PASCUAL MAZOD.

GRAND HOTEL DE PARIS, EN la Puerta del Sol, sitio llamado del Buen Suceso, Alcalá, núm. 2.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA carreras especiales.—La establecida en Segovia, por D. Manuel Infante, se ha trasladado á esta corte, Corredera Baja de San Pablo, 18, principal.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS DEL Marqués de Benemejís se venden única y exclusivamente en la calle de Urtales, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

AFINADORES PIANISTAS, PRO- fesores, etc. Una afinación 10 rs.; por la suscripción de tres tarjetas ó afinaciones, 24 rs.; por seis id. 40 rs.; y por doce 70 rs. Calle de Carretas, núm. 9, librería de Cuesta, ó Princesa, núm. 28, Casas de Pezas.

GRAN FABRICA DE REVOLVERS de Orbea, hermanos, primeros que han sido aprobados para el ejército, y á pesar de grandes demandas para las Américas—Único hoy que pueda aprontar el mayor número y perfeccion y economía. Precio en cantidad, 140 rs.
 Los pedidos, Carretas, 27, principal.

CON MOTIVO DE LAS FERIAS DE Alcalá, la compañía del Mediterráneo ha dispuesto hacer trenes especiales en los días 24, 25 y 26, en la forma siguiente:

SALIDA DE MADRID.		LLEGADA A MADRID.	
MAÑANA.	NOCHE.	MAÑANA.	NOCHE.
Día 24	8 45	9 10	
Día 25		7 5	
»	8 45	7 45	
»	10	9 10	
Día 26	8 45	9 10	

A TODA LA HUMANI- dad.—El Aceite de bellotas, recientemente descubierto para el pelo, da lustre, suavidad y salud á la cabellera: 6, 12 y 16 rs. bote. Jardines, 5, tienda.—L. Moreno.

COMERCIO DE MANTILLAS DEL DOS DE MAYO.


Calle de la Magdalena, número 34.
 Velos de seda, de 14 á 18 rs.; lisos, á 15 y 20; bordados, á 25; de Chantilly, á 28; de guipur (novedad), á 40; mantos de gró, á 36; de glasé, á 44 y 50; glasé negro, á 17 y 19 rs.; mantillas, de 4, 6, 9, 12 y 15 duros, hasta 1,000 rs. una; telas de seda floreada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de luto de todas clases.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUI- dación.—Con la competente autorización se rebajan un 10 por 100 de los precios marcados en los géneros existentes en el establecimiento del finado, señor Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 30. Tambien se traspasa dicho establecimiento al mejor postor, con géneros ó sin ellos.

VOCABULARIO DESCRIPTIVO DE ferro-carriles, por D. Mariano Matallana.—Comprende el tecnicismo y legislación de los mismos. Corista de un tomo en 4.º español de 400 páginas, y se vende en las librerías de Durán, Bailly-Bailliere y en la Publicidad, al precio de 30 reales.

VOCABULARIO DE ARQUITECTURA CIVIL, por el mismo.

Habiéndose podido reunir unos pocos ejemplares de esta obra, que se publicó en 1848, y que se creia enteramente agotada, se vende al precio de 30 rs. en dichas librerías.



EL SR. D. PEDRO MORET, diputado á Cortes, ha fallecido en la noche del 21 del corriente.
 El Excmo. señor presidente del Congreso de Diputados, la viuda, hermana, hermanos políticos, tia, sobrinos, primos y testamentarios, suplican á sus numerosos amigos le encomienden á Dios y se sirvan asistir á la misa de cuerpo presente, y conducción de sus restos mortales el miércoles 24 á las ocho y media de la mañana, desde la iglesia de San Juan de Dios (hoy parroquia de San Sebastian), al Campo-Santo de San Isidro.
 No se reparten esquelas.

SILLERIAS DE NOGAL DE GUT- Sta-percha, á 39 duros; sillones á 110 reales; giratorios de despacho, á 140. Hay silleras de otras clases y se hacen toda clase de composturas. Único depósito en Madrid, calle de Lavapiés, núm. 17.

SE VENDEN DOS YEGUAS ACOS- tumbadas á tiro. Calle del Almador, núm. 16.

LA PENINSULAR.—ESTA COMPANIA procederá al arriendo de las tierras llamadas de Casa Blanca, desde el día del remate hasta el 15 de agosto de 1865.

La subasta tendrá lugar el día 28 del actual á las doce de su mañana en las oficinas de la misma, calle Mayor números 18 y 20, en donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.—Madrid, 19 de agosto de 1864.—El director general, Pascual Mazod.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES.

Compañía general de seguros mútuos sobre la vida, autorizada por el go bierno de S. M. por real orden de 8 de junio de 1859.

Esta compañía ha sido autorizada para invertir sus fondos en la construcción y venta de fincas urbanas, por un sistema análogo al de La Peninsular, sociedad de la misma índole; y debiendo proceder á la adquisición de solares en Madrid ó en su zona de ensanche, admitirá proposiciones por escrito hasta el día 20 de setiembre en sus oficinas centrales, calle del Principe, núm. 12, pral.

Las proposiciones deberán presentarse en pliego cerrado, bajo un lema, y acompañadas de otro cerrado, y que bajo igual lema contendrá el nombre del autor de ella. De estos últimos solo abrirá la dirección el que correspondiera á la que declare admisible. Los demas, sin ser abiertos, se devolverán á los interesados. En las proposiciones se expresarán la cabida del solar, ó solares, pies de fachada, precio por pie, si es pagadero al contado ó á plazos, y en cuántos y todo lo que pueda contribuir á su fácil comprensión.
 Se darán mas pormenores en las oficinas centrales, calle del Principe, 12, pral.

INJECTION CADET

Esta invencion, preparada por Mr. Cadet, farmacéutico químico de primera clase de la Facultad de Paris, es empleada con los mejores resultados por los médicos más célebres de Francia.

Su ventaja sobre todas las inyecciones preconizadas hasta el dia, es la de **CU- RAR RAPIDAMENTE**, sin dolores ni restringentes del canal.

En Paris: en casa del inventor, rue Saint Denis, 79.
 Depósitos en Madrid: Simon, Caballero de Gracia, 1; Borrell hermanos, Puerta del Sol, 5; Somolinos, Infantas, 26; Quesada, Arco de Santa María, 27; Saez Monto- ra, Principe, 18; Escolar, plaza de la Angel.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABICA,

DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES.
 Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñi- miento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vejiga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60.000 en- rras al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.

A LA ONZA DE ORO.

CALLE DE LA SALUD, NUM. 3, MADRID.
 PROPIETARIO Y DIRECTOR, D. JUAN MENDIA.

GARANTIA: 1.651.766'27.
 Depósitos de fondos con interés completamente asegurados.

- 1.º Por el capital propio de la casa.
- 2.º Por las operaciones efectuadas con los mismos fondos ingresados.
- 3.º Por las hipotecas, fianzas en papel del Estado y demás responsabilidades que exige la casa en los préstamos y descuentos.

ADMISION DE CAPITALES LIBRE DE TODO GASTO.
Interés abonado á los depósitos.

Reembolsable con aviso de ocho dias.....	7 por 100 anual.
Id. á plazo fijo de seis meses.....	11 por 100 id.
Id. á un año.....	14 por 100 id.
Id. á dos años.....	16 por 100 id.
Id. á tres años.....	18 por 100 id.

Por mayor número de años se aumenta 1/2 por 100 en cada uno. 602,793

Depósitos ingresados hasta 31 de mayo..... 245,868'48

Aumento de id. en junio y julio.....

Total en 31 de julio..... 846,661'48

Asegurado por el activo de la casa en metálico, efectos públicos y créditos á su favor..... 1.651,766'27

Exceso de garantía despues de cubierto el importe de los depósitos. 785,104'79

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—SEITOR D. MILANON EN ZELCORN

carruaje. No me esplico cómo aquello sucedió: el ultraje hizo subir la sangre á mi cabeza, y empecé á repartir puñetazos sin querer, de instinto, como se anda y como se respira. La multitud, y entre ella los gendarmes, quiso caer á la vez sobre mí, sobre mí que habia ido á entregarme voluntariamente á prision! No habia previsto aquel ataque y me defendí de él á pesar mio: hubo heridos, pero un ancho círculo se abrió en torno mio. Magdalena entre tanto gritaba:

—¡A los gendarmes, no! ¡No toguéis á los gendarmes, Mr. Maynotte; la justicia es sagrada!

Por fin, entré en el portalon que acababa de abrir y subí la escalera que conduce al cuarto del comisario: empujé la puerta y se abrió. Mr. Schwartz estaba ausente; pero Eliacin, cuyo traje me pareció algo en desorden, me salió al encuentro con su fiorete con boton en la mano; la criada con una escoba y madama Schwartz con un par de pistolas.

—Quiero hablar al señor comisario, esclamé.

—¡Fuego! exclamó aterrada madama Schwartz. Quiere asesinaros. ¡Fuego! Por fortuna su ejercicio no tenia mas que armas blancas, y á ella el miedo le impedia disparar. Sin esto hubiera sido aquella mi última hora. Crucé mis brazos sobre el pecho despues de apartar la escoba, que casi llegaba á mi rostro, y yo iba á declarar que no pensaba hacer resistencia, cuando el mozo de cabalcos se acercó suavemente por detrás, me sujetó, y diez personas se arrojaron sobre mí, atándome y ahogándome casi.

Yo oia en confuso clamor:

—¡Bribon!

—¡Desalmado!

—¡Si se le deja, hubiera acabado con alguno!

—Ved: ¡dos pistolas cargadas en sus bolsillos!

—Pero ni un escudo.

—¿Dónde has echado los cuatrocientos mil francos?

—Escelente ocasión para que el tramposo de Bancelle se declare en quiebra. —Y arruine de un solo golpe á la mitad del comercio de Caen.

—¡Atadle, sujetadle bien, que no se escape!

No podré decir cuántas cuerdas liaron á mi cuerpo; pero sí que cuando me dejaron ya satisfechos, llegó la comisaria con la cadena de la puerta, y la hizo rodear á mis piernas, murmurando:

—¡Que vengan á verle ahora todos los galanes que rondaban su puerta!

—Era á tí, pobre Julia mia, á quien se figuraba aprisionar, aprisionándome á mí. Eres demasiado bella y se vengaba en mí de tu hermosura.

Yo no habia pronunciado ni una palabra: se me dejó tendido en un rincón como á un perro, y el tumulto entonces llegó á su colmo, y todos se alababan de haber sido los primeros en sujetarme, y hasta la criada repetía con aire triunfante:

—¡Si se descuida le barro la cara!

La llegada de Mr. Schwartz puso fin á la algazara: venia, como de costumbre, del circo: despidió airado á la multitud, que habia invadido su casa, reconvinó á su mujer, y me hizo desatar tres cuartas partes de mis ligaduras. Con las que me dejaban, hubieran podido sujetar á tres hombres forzudos.

Eliacin tuvo el encargo de estender un infirme en que se decia que me habian detenido armado hasta los dientes. Mr. Schwartz me interrogó y lei en su rostro el enojo de no poderse dar importancia de héroe: la comunicacion que el envié al juez tenia, no obstante, su carácter de aquella tan célebre de César: *Llequ, vi y venci*. La de M. Schwartz estaba concebida en términos semejantes, y dejaba traslucir la esperanza de una recompensa. ¡La sociedad le era deudora desde aquel momento!

No obstante, no me dió ningun maltrato, y hasta impuso varias veces silencio á su mujer, que no podia consolarse de la fuga de la bribona: la bribona eras tú.

Magdalena habia perdido su energia: pasado el primer instinto de cólera se habia retirado á un rincón, y otra en su lugar habiera tomado el camino de la aldea; pero Magdalena es una digna mujer, y aunque no muy segura de nuestra inocencia, permaneció fiel á su palabra.

—Señor, dijo al comisario con humildad y firmeza: el niño de nada tiene culpa; voy á llevarle á mi casa.

Aquella petición provocó un consejo: Mme. Schwartz opinaba por que se aprisionase tambien á la pobre mujer hasta

que declarase el paradero de la bribona; pero su marido observó que estando libre y teniendo el niño su madre, no dejaría de verle alguna vez, y de este modo...

Acuérdate de lo que has prometido, Julia mia; te he confiado tu propia seguridad, y de ella depende mi vida. ¡El niño está seguro! ¡No trates de acercarte á él!

Y sin embargo, no son las gentes tan malas como parecen; ¿dónde dirás que habia pasado el día nuestro hijo? En casa del mismo comisario, cuya esposa le habia colmado de caricias y de golosinas. Yo mismo le he visto sobre sus rodillas, y cuando Magdalena se despidió, madame Schwartz ha abrazado á nuestro querido hijo, y su mirada me pareció mas apacible al oirla esclamar:

—¡Más valia que fuese nuestro! No obstante, ellos tienen un hijo.

La despedida de Magdalena fué esta: —Aunque ellos sean culpables, el niño es inocente.

Aquella noche la pasé en el escritorio del comisario vigilado por tres gendarmes. Tú caminabas hacia Paris. Cada vez que el reloj daba la hora, yo me decia: —Ya está dos leguas más allá.

Sin embargo, la diligencia la consideraba yo como Caen, y ansiaba el momento de poder decir:

—Ya está en la confusion de Paris, reuelto mas por que todo lo esconde.

Y no obstante, por grande que sea ¡oh! tengo la seguridad de hallarle en cuanto esté libre. Estoy cierto de que me encaminaré derecho hacia tí, como fueron los Magos hacia Belen. ¡Nuestro amor tiene tambien su estrella!

Al día siguiente, muy temprano, me condujeron á la audiencia ante el juez; era temprano y encontré pocos transeuntes que insulases mi dolor. ¿Y sabes lo que más daño me hacia? Que á todas las inyectivas que me dirigian, añadian injurias contra el infeliz Mr. de Bancelle, esclamando:

—¡Está arruinado, y su ruina provoca la de cien familias!

Era un hombre tan feliz! Su mujer era algo altiva, pero de buen corazon. ¿Te acuerdas de sus hermosos niños?

En la audiencia sufrí el primer interrogatorio legal. Preguntóme Mr. Roland el empleo de mi noche anterior; respondí que la habia pasado en mi lecho; el escribano sonrió con malicia.

Dí mi verdadero nombre de Andrés Maynotte, mi edad y el lugar de mi naci-

miento. En cuanto á lo que te concierne, disfracé completamente la verdad, porque el nombre tuyo que ahora usas en Paris les hubiera descubierto tu huella. Dije, pues, dándote el nombre que adoptaste de tu camarera, muerta á nuestro servicio en Provenza:

—Mi mujer se llama Julia Thiebe, y es natural de las islas Hyeres.

Hé aquí el interrogatorio que siguió: —¿Dónde os casásteis?

—En Cerdeña.

—¿Podeis presentar la partida de vuestro casamiento?

—Mi mujer guarda todos nuestros papeles.

—¿Dónde está vuestra mujer?

—Camino de Londres.

—¿Por qué ha huido?

—Porque yo lo quise.

—¿Por qué lo quisisteis vos?

—Porque no hace mucho vi en el tribunal á la mujer de Orange sentada junto á su marido.

Mr. Roland frunció el ceño á esta respuesta; el escribano, anotaba; el juez continuó:

—A cosa de media noche, ¿estábais en un banco de la plaza de las Asacias con vuestra mujer?

—Sí señor.

—¿Contábais billetes de banco y hablabais de la caja Bancelle?

—Contaba billetes en efecto, y referia una conversacion que habia tenido lugar entre Mr. de Bancelle y yo.

—Os explicais discretamente: ¿habeis recibido buena educacion?

—He tenido siempre desecho de instruirme.

—¿Dónde está el dinero que contábais?

—Se lo he confiado á mi mujer.

—¿Y por qué contábais ese dinero á tal hora y en tal sitio?

—Porque anunciaba á mi mujer la determinacion de abandonar á Caen y trasladar mi comercio á Paris, habiendo salido á respirar el fresco de la noche.

—¿De dónde os venia aquel dinero?

—De mi comercio.

—¿Habia mucho?

—Catorce billetes de quinientos francos.

Aquí hubo una pausa, durante la cual Mr. Roland repasó lo escrito por el escribano.

—¿Erais dueño, prosiguió, de un guantelete de acero damasquino?

—El guantelete estaba sobre la mesa